

Nº 2620. - Un vaso de cristal confeccionado en forma de florón y vidrio de 6 cuartos.

DIARIO MERCANTILE

DE CÁDIZ,

DEL MIERCOLES 8 DE OCTUBRE DE 1823.

Ntra. Sra. de Roca Amador; S. Pedro martir y
Sta. Brígida viuda.

El Jubileo de las 40 noches está en la iglesia de los Descalzas.

AFFECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY.

Sale el sol á las 6 h. 13; y se oculta á las 5 h. 47'

AFFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER.

Epochas del dia.	Bucómetro.	Termom.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la mañana.....	30, 0, 24.	68. 5	N.	Claro
A las 12 del dia.....	30, 0, 20.	70. 5	NNO.	Idem
A las 6 de la tarde.....	29, 9, 70.	69. 5	Idem.	Idem

WHEREAS **THE** **ESTATE** **OF** **MARY**

- 1.a Altamar á las 4 h. 38' mad. 2.a Altamar á las 4 h. 56' tard.
1.a Bajamar á las 10 h. 48' mañ. 2.a Bajamar á las 11 h. 6' noche

ARTICULO COMUNICADO

Señor editor del diario mercantil: en el del dia 28 de setiembre ultimo se insertó un estado del producto de las rentas decimales del Reyno, deducido de él que tuvieron en el quinquenio comprendido desde el año de 1802 hasta el de 1806, detallando lo que produjo cada diócesis. Carezco de datos positivos sobre lo perteneciente a los otros obispados, mas tengo evidencias por lo que respecta al de Cádiz de hallarse equivocado notablemente el cálculo en el citado plan de produclos, porque lo respectivo á esta diócesis en los anunciadoss años, fueron únicamente 2,339,948 rs. con 13 mrs. un importe liquidado de todos los diezmos, deducidos los precisos gastos de administración.

ción y recolección y cantidad harlo distante de la de cinco millones que marca el plan referido, á la que debe hacerse todavía la indispensable deducción del Real noveno, tercias, diezmos exentos, novales y privilegiados, participes legos, y otros de fuerza, como la capilla Real de Granada, colegiata de Jerez &c. que son eclesiásticos, dejando solamente para los de Cádiz y sus fabrillas la suma de 1,659,279 rs. y 18 mrs. vn. segun aparece de los mismos repartimientos originales, legalmente documentados, que podrán satisfacer completamente á quien guste apurar la exactitud de todo lo indicado; informando que no es asombrosa la cantidad remanente de que se utilizan los obispos y cabildos, como asegura el autor del cálculo, que debió girarlo sobre noticias mas fijas, y saber que en el resultado líquido ya manifestado de los diezmos diocesanos de Cádiz, se incluyen las pertenencias de los beneficios vacantes, de las anualidades y mesadas eclesiásticas de las medias annatas (que todo ingresa en el erario) del fondo pio benéficial, y de otras varias pensiones muy notorias.

En honor de la verdad, y porque esta no se oscurezca en materia tan importante, ruego á vñd. la imprima así en su estimado periódico, cuando pueda dispensar esta atención á s. s. s. = T.

LA CAZA DEL TIGRE.

Extracto de un viage á la India.

Mi mayor pesadumbre al abandonar la India, era tener que renunciar á la casa del tigre, noble diversion de que allí solo se puede gozar. Para emprenderla se necesitan tres ó cuatro buenas escopetas de dos cañones, y elefantes bien dientes. Mientras mayor sea su numero, mas interesante es la caza. Aunque los tigres prefieren las malezas y los sitios cubiertos, también se hallan en los plantios de cañas de azucar, en los pantanos, y en los llanos desnudos. El tiempo propio para la caza es desde mediados de Marzo hasta fines de Junio, porque es la época en que los arroyos se secan, los tigres buscan el agua en los grandes ríos, y si en sus orillas hay matorrales, en ellos fijan su habitación. El modo con que se acostumbra llegar á estos ferinos es colocar en cierto orden los elefantes, y á medida que se adelantan, tirar á todas las piezas pequeñas que salen al encuentro, á fin que el tigre, intimidado por este ruido, se determine á mudar de sitio. Conviene mucho escoger buenos elefantes, pues hay algunos inodociles que no obedecen á sus guías, y esponen al que los monta y á los que están cerca.

Es imposible describir el entusiasmo que inspira la aparición del tigre, cuando saliendo de su rincón, y dando un grito terrible, se echa sobre el elefante. La esperanza, el miedo y placer llegan al al-

timo punto , y como uno ú otro de estos sentimientos domina sucesivamente , esta suspension aumenta el interes propio de situación tan critica. El animal furioso , llenos los ojos de fuego , azotando el aire con su cola , dominado por el dolor y por la rabia , salta á la cabeza del elefante. Este , sintiendose herido , sacude la cabeza con violencia y tchaza á su enemigo ; algunas veces el tigre repite su salto , pero entonces no puede evitar la muerte , porque ó le alcanza un tiro de los muchos que se disparan , ó pierde toda la sangre por sus heridas. Así que muere , la costumbre es medirlo , y despues desollarlo. Los indios toman su grasa , á la que atribuyen grandes virtudes ; tambien le cortan las barbas , que miran como un precioso talisman. El mayor tigre de que he oido hablar murió en Kiri , aldea situada á 38 millas de Sarampur. Temo doce pies de largo combatió con desesperacion , y fue muerto á balazos. Ordinariamente estos animales no son tan grandes : la marca comun es de tres pies y medio á cuatro , con una longitud proporcionada. Los hay en toda la India : los de las provincias superiores son los mas ferozes , pero aun entre ellos apenas hay uno de cinco que ataque con vigor y haga esfuerzos por defender su vida. Lo comun es que se dejen matar echándose al suelo.

La caza del tigre me parece preferible á la del leon. En la India este es inferior á aquel en valor y ferocidad. El rey de los animales degenera en Asia , y es el mas cobarde de los cuadrupedos. Una circunstancia singular me proporciono la ocasion de ver el unico que he encontrado en mis viages. Viajando de noche con una numerosa escolta de indios y europeos , vimos de repente que el elefante que iba delante de todos , se detuvo , sin que fuera posible hacer que adelantase un paso. La claridad de la luna nos hizo deseubrir enmedio del camino un gran animal , que no quiso separarse por mas ruido que se hacia ; se mandó á la guardia de Chipayas que hiciese fuego , pero estos hombres pusilanimos no se atrevieron á hacerlo , pretextando que no podian gastar las municiones de su soberano sin su permiso. Entonces un criado europeo cargó un fusil y tiró ; y aunque el arma rebentó por la excesiva carga que le habian puesto , el leon cayó sin vida. Era un hermoso animal , del mismo color del camello ; tenia cuatro pies de alto , y una cola muy larga , cuya extremidad era negra.

No hay caza á que se tenga mas aficion en la India que la del javalí. Se hace persigiendolo á caballo , y matandolo con lanzas. A veces el javalí se defiende , y en estos casos , si el ginete se descuida se espone á que su caballo reciba grandes heridas que el javalí le hace con los cormillos.

Jerez de la frontera 6 de Octubre.

Hoy á las 7 de la mañana han salido de esta SS., MM. y AA. P. los días que han estado aquí han visitado algunas iglesias ; y ayer, dia de nuestra Sra. del Rosario, fué la procesión que sale de San Domingo al Alcazar. (Carta-part.)

Cadiz 7.

Ayer tarde llegó á la ciudad de S. Fernando el Exmo. Sr. D. Juan María Villavicencio á tomar el mando del departamento de Marina.

Enques que se hallan á la carga.

Para la Havana. — La goleta española la Irene admite carga y pasajeros, y dará la vela del 20 al 25 del corriente. Se despachua en la calle de San Pedro casa num. 81.

Para las Islas Canarias. — La barca Julita, su cap. D. Juan Bautista Llorente ; saldrá á la mayor brevedad, y tiene conocidud para pasajeros. Se despacha calle de la Verónica num. 159.

AVISO.

Los Sres. jefes, oficiales y demás individuos agregados al Estado mayor de esta Plaza, se presentarán á percibir sus raciones en el cuartel de Sta. Elena, casa del primer Ayudante, desde las 8 en adelante de este dia.

Quien supiere el paradero de un niño de diez años, hijo del Puerto de Sta. María, llamado Juan Conejo, blanco, rubio y un poco risojo avisará en el Puerto de Sta. María en la calle del Ganado, puesta de fruta, á su abuelo Juan Conejo.

Un joven de edad de 21 años que sabe afeitar y cortar el pelo, deya colocarse en clase de ayuda de cámara ó de criado con algún caballero ó señora que salga para Madrid ó Valladolid, el que lo necesite puede acudir á la calle de S. Juan num. 72, tercer cuerpo de la izquierda.

Guide aux droits, civils et commerciaux des étrangers en Espagne; ou recueil chronologique des traités, paix, conventions et autres actes royaux et des cortés envoiés du royaume de Madrid, depuis le commencement du XVII^e siècle jusqu'à la fin d'Octobre 1819. Par M. Guillaume Lobé Consul de S. M. le Roi des Pays-Bas à Cádiz. — Se halla de venta en las librerías de Hortul, plazuela del Correo, y de Roquero calle Ancha.

TEATRO PRINCIPAL = Torbudo y Dorisca (opera nueva cómica en dos actos, musica del celebre maestro Rossini, en la que se estrenará una decoración de subterraneo pintada por el profesor Don Juan Lizascain.) = A las 7½.

EN LA IMPRENTA GADITANA, CALLE DE LA VERÓNICA.